

Buenos Aires, 30 de noviembre de 2021.

Carmen Elizabeth Oviedo Villalba, Lichita, con sus tempranos 14 años de edad, fue vista por última vez un día como hoy, el 30 de noviembre de 2020, cuando se encontraba junto con su tía y primas huyendo de la persecución de la Fuerza de Tareas Conjunta del Ejército Paraguayo. Desapareció en una zona de operaciones del ejército y de su total control.

Se trata de un caso de desaparición forzada en el contexto del doble infanticidio de sus primas, las niñas argentinas Lilian Mariana y María Carmen Villalba, de 11 años, asesinadas por la Fuerza de Tarea Conjunta el 2 de septiembre de 2020 en las cercanías de Yby Yaú, Concepción, Paraguay. De todos estos hechos la responsabilidad directa es del Estado paraguayo comandado por el gobierno del stronista Mario Abdo Benítez.

Lichita es una niña inteligente, no está perdida, ella ha sido desaparecida por un gobierno terrorista, ¿por qué? Porque Lichita es testigo presencial del crimen de sus primas y fue herida en ese nefasto operativo en el que se pretendía aniquilar a quien portara el apellido Villalba, sin importar sus edades. Pero ese plan, que se pensaba perfecto, falló y por eso estamos hoy aquí con la firme convicción que no dejaremos de levantar nuestras voces hasta que aparezca Lichita y se haga justicia por las niñas María Carmen y Lilian Mariana. El gobierno paraguayo ocultó todas las pruebas y escondió a los responsables de las torturas y ejecuciones, pero toda esa manipulación no alcanzó para acallar la memoria que hoy está más viva que nunca.

En el 2010 asesinaron al niño Néstor Oviedo Villalba, hermano de Lichita; ese caso ha quedado impune. Tanto Néstor como Lichita son hijos de Carmen Villalba -presa política de condena cumplida, con 17 años de prisión y vuelta a condenar de manera arbitraria y fuera de toda legalidad- y de Alcides Oviedo, quien también fue condenado ilegalmente a prisión perpetua.

La familia Villalba lleva dos décadas de persecuciones; por eso Laura Villalba, mamá de María Carmen, tía de Lilian y Lichita, también se encuentra presa desde el 23 de diciembre, acusada como si fuera la peor criminal. Sus únicos delitos son ser madre y tía de las niñas asesinadas por el Estado y portar el apellido Villalba.

La ausencia de Lilian y María Carmen, así como la de Néstor, deja un gran vacío y aunque el tiempo transcurre, el dolor permanece. Pero en el caso de Lichita la situación es mucho más cruel porque no sabemos qué ha hecho con ella el Estado Paraguayo.

Estamos ante un gobierno que ha desatado una guerra contra las infancias, hijas e hijos de militantes, a las que se criminaliza, estigmatiza y se les niega hasta el derecho a la existencia. Por eso venimos a pedir justicia y gritar fuerte nuestra rebeldía y para que el infame gobierno paraguayo se entere que estamos juntxs, organizados y bien lejos del silencio que pretendieron imponernos, pues el dolor no nos ha paralizado.

Aunque el gobierno paraguayo intente mirar para otro lado, cada día más personas en el mundo conocen la verdad: Lilian y María #EranNiñas y el Estado terrorista de Paraguay las asesinó; Lichita es una niña y exigimos su aparición con vida YA!

- Justicia por Lilian Mariana y María Carmen Villalba. El Estado paraguayo es responsable. Reclamamos el ingreso urgente del Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF) para el inicio de una investigación imparcial.
- Juicio y castigo a los responsables directos e indirectos del doble infanticidio de Lilian y María.

- Libertad a Laura Villalba, presa por maternar.
- Libertad a Carmen Villalba, presa política de condena cumplida.
- Libertad a todos y todas los presos/as por luchar.
- Basta de perseguir a la familia Villalba y a las comunidades organizadas del norte de Paraguay.
- Basta de desalojos a indígenas y campesinos, violentados, marginados por el Estado paraguayo.
- Y una vez más, y hoy más que nunca, exigimos la aparición con vida de la niña Carmen Elizabeth Oviedo Villalba, Lichita.

Firman:

Familia Villalba Ayala refugiada en Argentina.

Campaña Internacional Eran Niñas - Aparición con Vida de Lichita.

Gremial de Abogados/as (Argentina).

Movimiento 138. Colectivo de resistencia cultural (Paraguay-Argentina)